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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ausschusses für 
Wissenschafts- und Wirtschaftsförderung sowie Beschäftigung am 
26.09.2017  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Wappensaal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 18:13 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Mitglieder: 
 
Denis Häder  Ausschussvorsitzender 

Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM 
Harald Bartl  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ulrich Peinhardt  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Renate Krimmling  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale), 

Teilnahme ab 17:06 Uhr 
Sten Meerheim  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Elisabeth Nagel  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Katharina Hintz  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Gottfried Koehn  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Marko Rupsch  Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
Steffen Ahrens  Sachkundiger Einwohner, 

Teilnahme ab 17:05 Uhr 
Susanne Krohn  Sachkundige Einwohnerin 
Mark Lange  Sachkundiger Einwohner 
Nicole Ramin  Sachkundige Einwohnerin 
 
 
Verwaltung: 
 
 
Dr. Bernd Wiegand  Oberbürgermeister  
Sabine Ernst Leiterin Büro des Oberbürgermeisters  
Martina Wildgrube  Referentin für Ordnung und Sicherheit 
Stefan Voß  Geschäftsführer Stadtmarketing Halle (Saale) 
Olaf Ungefroren stellvertretender Leiter Dienstleistungszentrum 

Wirtschaft, Wissenschaft und Digitalisierung 
Sarah Lange Protokollführerin 
 
 
Gäste: 
 
Günter Liehr Wirtschaftsprüfer/ Steuerberater, BRV AG 

Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 
Reinhard Schröter   stellv. Hauptgeschäftsführer, IHK Halle-Dessau 
Jörg-Heinrich Tobaben  Geschäftsführer, Metropolregion Mitteldeutschland  

Management GmbH 
Dirk Lindemann   Leiter Ansiedlungsmanagement, Stadtwerke Halle 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Andreas Hajek  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Martin Bauersfeld  Sachkundiger Einwohner  
Lothar Dieringer  Sachkundiger Einwohner  
Dirk Gernhardt  Sachkundiger Einwohner  
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Anton Schumann  Sachkundiger Einwohner  
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zu  Einwohnerfragestunde 

__________________________________________________________________________ 

 
zu  Silvana Uhlig zur Fachoberschule Ingenieurtechnik 

__________________________________________________________________________ 

 
Frau Uhlig sagte, dass in der 3-jährigen Ausbildung der Fachoberschule Ingenieurtechnik in 
Halle ein einjähriges Praktikum von 800 Stunden vorgesehen ist. Im aktuellen Schuljahr 
mussten 10 Schüler die Oberschule verlassen, da sie keinen Praktikumsplatz gefunden 
haben. Sie bat daher um Unterstützung bei der Vermittlung möglicher Patenschaften. 
 
Frau Ernst bot Unterstützung mit einem zentralen Ansprechpartner im 
Dienstleistungszentrum Wirtschaft, Wissenschaft und Digitalisierung an. 
 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 

 
Die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wissenschafts- und Wirtschaftsförderung sowie 
Beschäftigung wurde von Herrn Häder eröffnet.  
 
Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

__________________________________________________________________________ 

 
Herr Häder begrüßte die eingeladenen Gäste; Herrn Liehr, Herrn Schröter, Herrn Tobaben 
und Herrn Lindemann. Ihnen wurde in Abstimmung mit den Ausschussmitgliedern das 
Rederecht erteilt. 
 
Es gab keine weiteren Anmerkungen, sodass Herr Häder um Abstimmung der 
Tagesordnung bat. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt 
 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 30.05.2017 
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 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Jahresabschluss 2016 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VI/2017/03186 
  
 4.2.  Nachtrags-Wirtschaftsplan 2017 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VI/2017/03187 
  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Studie zur Akzeptanz von Gewerbeflächen „Mehr Industrie wagen!" 
  
 7.2.  Zweckvereinbarung zur Gestaltung eines zukunftsorientierten Strukturwandels im 

Mitteldeutschen Braunkohlerevier 
Vorlage: VI/2017/03326 

  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 9.1.  Themenspeicher 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 30.05.2017 

__________________________________________________________________________ 

 
Es gab keine Anmerkungen zur öffentlichen Niederschrift vom 30.05.2017, sodass Herr 
Häder um Abstimmung bat. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 

__________________________________________________________________________ 

 
zu 4.1 Jahresabschluss 2016 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VI/2017/03186 

__________________________________________________________________________ 

 
Herr Voß brachte die Beschlussvorlage ein. 
 
Herr Liehr führte zur Jahresabschlussprüfung im Detail aus. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, sodass Herr Häder um Abstimmung der Vorlage 
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bat. 
 
Abstimmungsergebnis SKE:  einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis SR:   einstimmig zugestimmt 
 
 
Beschlussempfehlung:                                         
 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften der 
Stadt Halle (Saale) genehmigt die Zustimmung des städtischen Vertreters in der 
Gesellschafterversammlung der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH vom 17.05.2017: 
 

1. Die Gesellschafter beschließen die Feststellung des Jahresabschlusses zum 
31.12.2016 mit einer Bilanzsumme von Euro 295.634,52 und einem Jahresfehlbetrag 
von Euro 21.540,94. 

 
2. Die Gesellschafter beschließen den Jahresfehlbetrag in Höhe von Euro 21.540,94 mit 

dem bestehenden Gewinnvortrag von Euro 150.841,45 zu verrechnen.  
 

3. Die Gesellschafter beschließen die Entlastung des Geschäftsführers (Herrn Stefan 
Voß) für das Geschäftsjahr vom 01.01.2016 bis 31.12.2016. 

 
 

 
zu 4.2 Nachtrags-Wirtschaftsplan 2017 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VI/2017/03187 

__________________________________________________________________________ 

 
Herr Voß brachte die Vorlage ein und begründete diese. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, so dass Herr Häder um Abstimmung der Vorlage 
bat. 
 
Abstimmungsergebnis SKE:  einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis SR:   einstimmig zugestimmt 
 
 
Beschlussempfehlung:                                         
 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften der 
Stadt Halle (Saale) genehmigt die Zustimmung des Oberbürgermeisters als gesetzlicher 
Vertreter der Gesellschafterin der Stadt Halle (Saale) in der Gesellschafterversammlung der 
Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH vom 17.05.2017: 
 

1. Der Nachtrags-Wirtschaftsplan 2017 wird genehmigt. 
 

2. Die Mittelfristplanung bis 2019 wird zur Kenntnis genommen. 
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zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

 
Es lagen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 

 
zu 7.1 Studie zur Akzeptanz von Gewerbeflächen „Mehr Industrie wagen!" 

__________________________________________________________________________ 

 
Herr Schröter informierte anhand einer Präsentation über die Studie der Industrie- und 
Handelskammer zur Akzeptanz von Industrieunternehmen. 
 
Anmerkung: Die Präsentation ist in Session hinterlegt. 
 
Herr Lange fragte, ob es schon Gespräche mit den Naturschutzverbänden gab. 
 
Herr Schröter bejahte dies. 
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 7.2 Zweckvereinbarung zur Gestaltung eines zukunftsorientierten 

Strukturwandels im Mitteldeutschen Braunkohlerevier 
Vorlage: VI/2017/03326 

__________________________________________________________________________ 

 
Herr Tobaben informierte anhand einer Präsentation über die Zweckvereinbarung zur 
Gestaltung eines zukunftsorientierten Strukturwandels im Mitteldeutschen Braunkohlerevier. 
 
Anmerkung: Die Präsentation ist in Session hinterlegt. 
 
Herr Häder bat um Benennung der Projekte, die für die Stadt Halle (Saale) angedacht sind. 
 
Herr Lindemann informierte, dass drei Projekte andiskutiert wurden und umgesetzt werden 
sollen: „Autonomes Straßenbahnfahren, „Fernwärmeversorgung“ und „Unterstützung Start-
ups“. 
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Frau Nagel fragte, wann die Beschlussvorlage zur Zweckvereinbarung eingebracht wird. 
 
Frau Ernst antwortete, dass die Beschlussvorlage in der Novembersitzung des 
Ausschusses für Wissenschafts- und Wirtschaftsförderung sowie Beschäftigung eingebracht 
werden soll. 
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 

 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

__________________________________________________________________________ 

 
zu 8.1 Frau Nagel zum Jahresabschluss SMG 

__________________________________________________________________________ 

 
Frau Nagel fragte nach der Einschätzung der Stadtverwaltung über den Passus im 
Jahresabschluss der Stadtmarketing Halle, „…Erweiterung der Gesellschafterstruktur z. B. 
um einen Außenwerber.“ und „…dass die Stadt Halle (Saale) ihren Anteil von 286.000 Euro 
am Begrüßungspaket für Neustudierende an das Wissenschaftsmarketing der SMG 
überträgt.“. 
 
Herr Oberbürgermeister Dr. Wiegand informierte, dass sich die Stadtverwaltung am 25. 
September 2017 mit den Fraktionsvorsitzenden dahingehend verständigt hat, dass in 
Zusammenarbeit mit der BMA ein Vorschlag zur Struktur des Stadtmarketings vorgelegt 
wird. 
 
 
zu 9 Anregungen 

__________________________________________________________________________ 

 
zu 9.1 Themenspeicher 

__________________________________________________________________________ 

 
Der Themenspeicher wurde zur Kenntnis genommen 
 
Es gab keine weiteren Anregungen. 
 
Herr Häder beendete den öffentlichen Teil der Ausschusssitzung und bat um Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
i.V. Ulrich Peinhardt 
____________________________   ____________________________ 
Denis Häder      Sarah Lange 
Ausschussvorsitzender    Protokollführerin 
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